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台北動物園為贈台熊貓婚配忙

團團圓圓有望入洞房
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大陸採購團下月起赴台血拚
金額勝去年 有望突破150億美元

【本報訊】據台灣《中國時報》報道，繼去年大陸八
個採購團創下一百四十九點八億美元採購金額後，今年四
月起大陸有五、六個採購團陸續赴台採購。台灣對外貿易
發展協會董事長王志剛說： 「今年大陸採購團肯定超越去
年紀錄，今年將會血拚（購物）超過一百五十億美元。」
兩岸經濟協議（ECFA）即將洽談，除了陸客來台人數激增
外，大陸採購團四月起陸續登台，這是今年農曆年後，正
式啟動的大型企業購物團。

王志剛表示，去年大陸主要八個採購團創下一百四十
九點八億美元採購金額、約上兆元新台幣，今年肯定會超
越去年紀錄，主因是今年一月大陸九大彩電廠就已與台灣
簽署戰略合作協議，將向友達、奇美、華映購買金額達五
十三億美元面板產品，預計半年內完成採購。也就是說，
一月採購清單金額就已達到去年購買金額三分之一。

負責接待的外貿協會副秘書長黃文榮形容，大陸團都
是 「看準目標才來」，事先會確定好要購買的產品和品牌

，且每一團要購買的清單不盡相同。
黃文榮說，台灣產品在大陸很受歡迎，這次採購團指

名購買的清單中，日常生活用品類就以阿里山系列最受歡
迎，像是阿里山精油、沐浴乳、洗髮精等。其他受歡迎購
物清單還包括面板、電子零組件、醫療用品、農產品等，
主要以 「提高生活品質」為前提產品。

黃文榮表示，第一團是四月六日由十三個企業組成的
上海團，人數約為二十人；第二團是四月下旬來台的湖北
團，參與血拚的企業包括資本額達上百億人民幣的武漢中
百集團、武漢武商集團。

其他貿協排定接洽的大陸採購團，包括五月四川團、
七月吉林團，八月廣東團，和下半年度來訪的內蒙古團。
據悉，每一團都是官員和企業主買家參半，當中也不乏省
委書記、省長、副省長等級的官員陪同。

【本報訊】據新華社台北 24 日報道，中國國民黨榮譽
主席吳伯雄今日出席於台北101大樓舉辦的 「感知多彩貴州
」活動。他在開幕式上致辭說，汶川大地震時，台灣以實際
行動支援災區。去年台灣發生 「八八水災」，同樣得到了大
陸方面的關懷。今天看到大陸西南地區乾旱，我們也祈求上
蒼能夠早日降下甘霖，使貴州的朋友們能夠早日脫離乾旱帶
來的傷害。

率團前來的貴州省對外文化交流協會副會長、貴州省副
省長謝慶生對記者說， 「我會把吳伯雄對災區的支持和關懷
轉告給大陸各方，也在此特別感謝吳伯雄榮譽主席和台灣的
民眾。」

「2010 台灣．感知多彩貴州」大型文化交流活動開幕
式及展演活動24日下午在台北的最高樓101大樓4層展廳舉
行。氣勢磅礴的黃果樹大瀑布圖片，醇香四溢的茅台名酒，
清香沁人的湄潭翠芽、蘭馨雀舌、遵義毛峰、都勻毛尖名茶
，深情低回的蘆笙合奏以及富於民族風情的歌舞表演……，
人們在現場通過視覺、嗅覺、聽覺和味覺，充滿感受到貴州
的奇異絢麗與豐富多彩。這不僅是台灣和貴州兩地狂歡的
「盛宴」，更是兩岸文化交流的 「盛事」。

盛大的開幕式現場人頭攢動。貴州省副省長謝慶生此次
以貴州省對外文化交流協會副會長的名義赴台，同來與會的
還有貴州省政府官員、企業、旅遊及新聞出版等業界代表，
這是第一次由貴州省高層領導率團在台灣進行全方位的綜合
展示。國民黨榮譽主席吳伯雄等也前來出席開幕式。

開幕式後，各界人士饒有興致地參觀了包括旅遊風景攝
影展覽等 5 大展區。據介紹，貴州有 49 個少數民族，中國
56 個少數民族中貴州佔絕大部分，他們喜歡用服飾、刺繡
等來展現生活，人們在五彩繽紛的貴州民族服飾前駐足欣賞
，銀器、蠟染、刺繡、綜合四大類 90 件展品也令人嘖嘖稱
奇。在茶文化區，人們紛紛品鑒體味來自名茶之鄉的黔茶文
化。茅台文化特色展區更是人聲鼎沸，各種年份的茅台美酒
一應俱全，可讓人們開懷無限暢飲。

吳伯雄關切大陸西南旱情
貴州進台灣展多彩民族風情

穗解缺工荒 台商不遷廠
■據台灣經濟日報24日電：廣州台商缺工問題可望

有效解套，廣州台協會長程豐原23日透露，已與雲南省
農業廳達成協議，將提供10萬到20萬名勞工給廣州，由
於廣州台商大約缺工2萬人，多餘的人力可望支援鄰近其
他城市。

充沛的人力注入可能讓部分台商打消遷廠念頭。此
前，程豐原受訪時表示，有些珠三角的台商已考慮遷廠
；但他改口表示，台商現在要不要遷廠很難說，畢竟廣
州企業以外銷為主，如果遷到內陸，並不實際。

京首發台籍律師執業證書
■據中評社台北24日電：北京市司法局昨天向台籍

律師朱襄陽頒發 「中華人民共和國律師執業證」，這是
該局發出的第一張台籍律師執業證書。

朱襄陽說，1990 年 2 月 28 日即進入大陸，今年剛好
是20年。1990年他考取廈門大學法律系，當時是海峽兩
岸相隔41年來，中國國家教育委員會（國家教委）招收
的首位台灣公費生。他在1994年畢業於廈門大學法律系
，同年考取北京大學法學碩士研究生。他在大學3年級時
（1993 年）即以高分通過律師資格考試，並於 1994 年 6
月 6 日獲取律師資格證書。時隔 16 年，朱襄陽終於拿到
「律師執業證」。

他說，16 年來他雖然因為大陸政策而沒有拿到 「律
師執業證」，但仍一直從事法律事務，為台商提供法律
服務。為在大陸投資的台商提供優質的法律服務是他的
職志。

竹東槍擊案主嫌大陸落網
■據中央社台北 24 日電：刑事警察局今天表示，

2006 年發生在竹東的槍擊殺人案，共犯之一的彭姓男子
日前在大陸落網，遣返回台後突破案情，警方再逮4名男
子。

刑事局表示，當時彭姓等5名男子駕車前往新竹縣竹
東鎮某家 KTV 尋仇，朝店門口連開 9 槍，造成正在門口
講行動電話的鄭姓酒客和泊車小弟中彈。鄭姓酒客送醫
不治，泊車小弟則撿回 1 命。警方調查，當晚竹東不僅
KTV發生槍擊，在竹東火車站、北興路中古車行也陸續
發生槍擊案。追查後發現是不良幫派因故結仇，涉案嫌
疑人前往對方地盤開槍示威。警方後來查到多名可疑涉
案人，逐一約談到案說明，涉案人都矢口否認。其中1名關
鍵的彭姓男子在案發後潛逃大陸藏匿，案情陷入膠着。

新華社記者近日專程來到台北動物園， 「看望」了這
對來台一年有餘的大熊貓，並訪問了台北動物園園長葉傑
生。

葉傑生告訴記者，本月初，母熊貓 「圓圓」就有了發
情跡象，目前泡水、蹭陰次數在增加。不過 「團團」依然
「少不更事」，對異性尚無明顯 「性趣」，還不能積極配

合 「圓圓」展開求偶行動。

為熊貓「圓房」 忙煞動物園
為了讓大熊貓嘗試進行自然交配，動物園特別在戶外

運動場加設水池，讓 「團團」 「圓圓」在發情期間可以泡
水降溫。動物園還準備了戶外隔離舍作為 「團團」 「圓圓
」發情交配的場地，目前已經開始讓 「團團」和 「圓圓」
輪流到這個 「婚房」熟悉場地。動物園還準備了其他發情
母熊貓的特殊叫聲，以刺激 「團團」的 「性趣」。一旦
「團團」也進入發情期，工作人員就會打開通道讓 「團團

」和 「圓圓」約會。
葉傑生告訴記者，有民眾批評動物園 「殘忍」，將

「團團」 「圓圓」 「分居」兩個欄舍。其實這是誤解，按
照大熊貓的習性是應該分開的。雖然 「團團」 「圓圓」一
起長大，感情很好。但是不能讓牠們 「膩」在一起，否則
，牠們對彼此味道會遲鈍。畢竟， 「小別勝新婚」。

葉傑生認為，明年 「團團」 「圓圓」孕育下一代是一
個比較好的時機。那時 「團團」也成年了，年輕力壯。當
然，為了成功孕育健康下一代，現在就需要讓 「團團」
「圓圓」一步步嘗試進行交配練習，因為任何動物都有一

番適應訓練的過程。 「說不定通過這些訓練， 『團團』也
會盡快長大呢」。

大熊貓公認有 「三難」：發情難、交配難、生子難。
葉傑生說，對大熊貓不能用 「偉哥」、人參等手段催情，
需要用最自然的方式調理。比如加強食物搭配，增加營養。

蘋果是 「團團」 「圓圓」最喜愛的食品，飼養員就將
蘋果綁在高處，讓牠們練習蹬腿，訓練腿部肌肉。一些食
物還被刻意藏在樹杈、縫隙中，讓牠們在覓食中不斷攀爬
、鍛煉。

四川熊貓專家駐台指導
台北動物園去年派員到中國保護大熊貓研究中心四川

雅安基地，觀摩大熊貓發情前後的行為表現，並將錄影與
園內照養大熊貓的同仁分享。不久前兩位四川大熊貓專家
專程赴台觀察 「團團」 「圓圓」，目前還有一位在台北動
物園悉心指導。

葉傑生特別請兩岸民眾放心，有大陸經驗豐富的專家
，有台北動物園強有力的飼養管理團隊， 「我們一定會盡
力，幫助 『團團』 『圓圓』孕育非常健康的下一代。」

【本報訊】據新華社台北24日電：母
熊貓 「圓圓」 出現發情跡象，這讓台北市立
動物園又喜又愁，因為 「團團」 「少不更事
」 ，還在懵懂中，讓動物園方面費盡苦心，
做足各項準備，力求大陸贈台的 「明星動物
」 能盡早在台生育下一代。

【本報訊】綜合新華社、中新社長沙 24 日
報道，24日中午，海協會會長陳雲林在長沙會見了
台灣海基會董事長江丙坤和海基會大陸華中台商
訪問團一行。陳雲林表示，兩岸商簽ECFA將是
一件造福兩岸經濟、造福廣大台灣同胞的好事。

陳雲林表示，江董事長率團到湖南、安徽、
江西等地考察台資企業和中部地區發展，是今年
兩會的一項重要交流活動，對進一步促進兩岸經
濟合作將產生積極推動作用。近年來，大陸中部
地區的經濟建設、社會事業取得顯著成效，勢頭
十分強勁，吸引了越來越多的台商到中部地區投
資興業。今年大陸經濟工作的一項重要任務，就

是要全面貫徹科學發展觀，要加快轉變經濟發展
方式，調整優化經濟結構，大力推進經濟進入創
新驅動、內生增長的發展軌道。希望廣大台商和
台資企業加快產業轉型升級，提升自身競爭力，
在大陸區域經濟新格局中尋求更加廣闊的新天地
，大陸方面將繼續為台商在大陸發展提供各種幫
助，同時積極鼓勵有條件的大陸企業到台灣投資
，希望台灣方面為此提供寬鬆的環境和良好的條
件。

陳雲林指出，兩岸關係和平發展，推進了兩
岸經濟合作的步伐。一年多來，兩岸兄弟相幫，
共克時艱，攜手應對國際金融危機的嚴峻挑戰。

面對當前依然複雜的世界經濟形勢，兩岸應充分
利用 「三通」之後的便利條件，繼續大力促進
雙向投資和產業合作，推進兩岸經濟關係正常
化、機制化、便利化進程，實現互利雙贏。當
前，雙方正在協商簽署兩岸經濟合作框架協議
，這將是又一件造福兩岸經濟、造福廣大台灣同
胞的好事。

陳雲林說，兩會的交流互訪，對於促進兩岸
加深了解、增進互信、擴大合作具有特殊意義。
希望兩會在繼續推動兩岸經濟合作的同時，加強
兩岸文化、教育、新聞、衛生等領域的交流，不
斷豐富兩岸關係和平發展的內涵。

陳雲林長沙會晤江丙坤

商簽ECFA是造福台胞好事

贈台雄性大熊貓 「團團」 （右）和雌性大熊貓 「圓圓」 （左）數月前一起分享 「團團」 五歲生日
蛋糕， 「圓圓」 早於 「團團」 也在台北度過了來台後的第一個生日 （新華社）

大陸讓利 台灣杞憂
本報記者 朱穗怡

國務院總理溫家寶最近針對
兩岸商簽ECFA（兩岸經濟合作框
架協議）而提出的 「讓利說」在
島內引起熱議。台灣主流媒體，
如《聯合報》、《中國時報》、
《經濟日報》等，多對 「讓利說

」持肯定的態度，認為有利於消除島內對兩岸洽商
ECFA 的疑慮。但陸委會與 「立法院」卻認為大陸
「讓利」的說法不妥，台灣的立場定調為 「平等互利

」。至於島內民眾對ECFA的看法，依然是兩極分化
。根據台媒最新民調顯示，六成九的泛藍民眾支持簽
署ECFA，但六成五的泛綠民眾表示反對；中立民眾
當中，三成四樂觀其成，但三成五不贊成。

馬英九自去年正式提出希望與大陸簽署ECFA後
，便開足馬力向台灣各階層宣傳ECFA，但一年下來
，島內輿論、官方及民間對是否簽署ECFA仍未成共
識。這主要是因為島內流傳着一些誤解ECFA的說法
。有人認為，大陸讓利，是矮化台灣、可憐台灣。這
顯然不合邏輯。溫家寶之所以提出 「讓利」，是因為
島內基層擔心，一旦兩岸開放市場，大陸大量的農產
品和工業品湧入台灣，衝擊台灣的農業和其他輕工業
。為了減低台灣民眾的疑慮，大陸一方面考慮到兩岸
是兄弟，應彼此照顧，另一方面也從兩岸經濟規模、
就業結構和市場容量等具體情況出發，充分考慮台灣
方面的合理訴求，盡可能照顧台灣中小企業、廣大基
層民眾，特別是農民朋友的利益。可見，大陸不是看
低台灣，而是看重台灣，希望雙方能抓緊當前的和平
局勢，在經濟合作上更上一層樓，從而達到雙贏的目
標。

也有人提出，天下沒有免費午餐，大陸提出讓利
，台灣必要還利，最後可能會變成 「經濟換政治」。
言下之意，是指大陸通過經濟手段給台灣一些實惠，
而促使台當局盡早展開政治、軍事議題的協商。其實
，對於兩岸議題的協商，大陸方面和台灣方面早有共
識，即遵循先易後難、先經後政的基本思路。自國民
黨政府重新執政後，兩岸雖未正式進入政治議題的商
談，但已觸及到一些敏感問題，如台灣的 「國際空間
」，去年和今年台北都受邀參加世衛大會。可見，在
時機成熟的條件下，也會出現 「經政並行」的情況，
根本就無所謂的 「以經換政」。再者， 「先經後政」
的 「政」，指的是兩岸結束敵對狀態，簽署和平協議
。兩岸和平不僅是十三億大陸同胞追求的目標，相信
也是二千三百萬台灣同胞多年的心願，既然是兩情相
悅，就談不上是 「還利」。

不可否認，兩岸簽署ECFA後，在自由市場因素
的作用下，島內的一些產業可能會受到衝擊，若是真
心為民眾做事的政治人物，則不應把經濟問題政治化
、口號化，而應切切實實地幫民眾解決產業問題，這
才是正道。

▲大陸海協會會長陳雲林（右）昨日在長沙會見台灣海基會董事長
江丙坤（左） （新華社）

▲吳伯雄（左）對大陸西南地區旱情表示關
切，這是他昨日觀看貴州特色展品 （新華社）

▲貴州省副省長謝慶生（中）率團在台北舉
辦文化交流活動，特意前來台北故宮博物院參訪
，將貴州人民出版社出版的《百苗圖》一書贈送
給院長周功鑫（右） （中新社）


